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A SUA EXCELÊNCIA O PRESIDENTE DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DA REGIÃO 
AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

N/Refª RPIL022/2022 

Ponta Delgada, 2022.04.11 

 

Assunto: Requerimento sobre as Termas do Carapacho 

 

Junto remetemos o requerimento ao Governo sobre o assunto supramencionado.  

Sem outro assunto de momento 

 

 

 

O Deputado Regional 

 

 

 

Nuno Alberto Barata Almeida E Sousa 

 

 

Assinado por: NUNO ALBERTO BARATA ALMEIDA
SOUSA
Num. de Identificação: 07317674
Data: 2022.04.11 10:16:01+00'00'
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REQUERIMENTO 
 

TERMAS DO CARAPACHO 
 
Ao longo dos últimos anos temos assistido a inúmeras contradições por parte dos sucessivos 
Governos Regionais dos Açores, anteriormente pela mão do Partido Socialista e mais recentemente 
por parte deste governo de coligação PSD-CDS-PPM, sobre as infraestruturas e processo de 
concessão das Termas do Carapacho.  
 
Considerando todo o processo de investimento público que se efetuou nas Termas do Carapacho 
ao longo dos anos, nomeadamente em obras de recuperação dos edifícios termais, manutenção de 
infraestruturas degradadas, aquisição e substituição de equipamentos e constatando que os 
problemas graves de funcionamento se mantinham até há pouco tempo; 
 
Tendo em conta que estas dúvidas e incertezas sobre o processo de abertura das Termas do 
Carapacho permanecem e que estamos a assistir às mesmas questões referenciadas no passado, 
com a diferença de que o atual Governo era a anterior oposição preocupada; 
 
Considerando que em agosto de 2021, período pós pandemia, o atual Governo de Coligação PSD-
CDS-PPM procedeu novamente à realização de obras de manutenção do edifício termal, do espaço 
do bar e da zona contígua, designadamente no acesso aos furos de captação nas Termas do 
Carapcho; 
 
Tendo conhecimento de que as águas termais das Termas do Carapacho permaneceram, durante 
um período de tempo, sem os “parâmetros de qualidade admissíveis”, mesmo após o término das 
obras efetuadas e do investimento público realizado; 
 
Tendo em consideração que não se conhece quais os processos de monitorização e desinfeção das 
águas termais das Termas do Carapacho; 
 
Sendo do conhecimento público as declarações do Secretário Regional dos Transportes, Turismo e 
Energia, em março de 2022, que menciona não existirem garantias para a reabertura das Termas do 
Carapacho antes do verão de 2022, onde existe um maior fluxo turístico à ilha Graciosa; 
 
Considerando ainda que existem empresários privados interessados na exploração das Termas do 
Carapacho; 
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Considerando a mais recente notícia sobre o assunto, vinda a público na passada sexta-feira, dia 08-
04-2022, após o agendamento pela Representação Parlamentar da Iniciativa Liberal de uma sessão 
de perguntas ao Governo com resposta oral, sobre o “Futuro da Ilha Graciosa”; 
 
Tendo em conta que o comunicado do dia 8 de abril refere que, finalmente estão estabilizados os 
parâmetros de qualidade admissíveis da água mineral natural e que a Secretaria Regional dos 
Transportes, Turismo e Energia afirma que colocará brevemente à exploração as instalações termais 
e o bar das Termas; 
 
Assim, ao abrigo das disposições regimentais aplicáveis, a Representação Parlamentar da Iniciativa 
Liberal vem requerer os seguintes esclarecimentos: 
 

1. Qual o montante total de investimento público nas obras de requalificação das 
Termas do Carapacho por parte do GRA, até à tomada de posse do XIII Governo 
Regional. 
 

2. Relativamente às obras mencionadas no ponto 1, solicita-se a descrição da obras 
efetuadas e montantes associados (por ano). 

 
3. Qual o custo total das obras realizadas por este Governo Regional nas Termas do 

Carapacho, desde que tomou posse? 
 

4. Relativamente às obras mencionadas no ponto 3, solicita-se a descrição das obras 
efetuadas e montantes associados. 

 
5. Relativamente aos focos de contaminação nas águas termais das Termas do 

Carapacho, qual foi a metodologia utilizada para a desinfeção? 
 

6. Qual é a garantia que o Governo Regional pode dar aos Açorianos e em especial aos 
Graciosenses, de que a questão da contaminação não constituirá, novamente, um 
impedimento ao lançamento do concurso público para a exploração do Carapacho? 

 
7. Que medidas preventivas/corretivas estão previstas e que procedimentos estão 

previstos implementar para garantir que não voltarão a existir focos de contaminação 
nas águas termais? 

 
8. Cópia do Plano de Controlo Analítico das Águas Termais das Termas do Carapacho, 

com a identificação, localização das tomas de amostragem e frequência de 
amostragem. 

 
9. Qual o custo anual destas análises para a RAA e qual a entidade responsável pela sua 

realização. 
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10. Cópia dos parâmetros e critérios analíticos estabelecidos pelo Governo Regional no 

âmbito da monitorização e verificação dos resultados obtidos. 
 

11. Cópia dos boletins analíticos com os resultados das amostras realizadas nos últimos 
5 anos e até à presente data. 

 
12. Com a recente afirmação de que o Governo Regional pretende colocar brevemente à 

exploração as instalações termais e o bar das Termas do Carapacho, que 
procedimentos se encontram a decorrer e qual a previsão para a data de lançamento 
do concurso público? 

 
13. Este Governo regional pretende proceder à Certificação das Termas Regionais, 

nomeadamente à Certificação das Termas do Carpacho? 
 

14. Em caso afirmativo, que referencial normativo pretende adotar no âmbito desta 
certificação e que entidades serão responsáveis pela certificação das Termas do 
Carapacho, bem como o cronograma para essa certificação. 

 

 
 
Ponta Delgada, 11 de abril de 2022  
 
 
 
 
   

O Deputado Regional, 

 

 

 

 

Nuno Alberto Barata Almeida E Sousa 
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